

# 脳裏に焼きつく記憶

## 次世代へと語り継ぎたい



二宮 健三 Ninomiya Kenzo  
77歳 下大野

した。

当時、その場所には大きな松が生えていたのですが、爆弾の衝撃で真ん中からぱつくりと割れてしまつていきました。そのとき私は小学校3年生でしたが、今もあの日の光景はしつかりと頭の中に焼き付き、忘ることはありません。

結局その日、下大野地区

には4発の爆弾が落とされました。坂立の山、下大野上組の「おとなし(通称)」奥の山、河内神社の上の山、下大野中組「すずいだね(通称)」。

しかし、それなりに距離があつたにも関わらず、我が家の障子は、爆風で何枚か桟が壊れてしまいました。それまで我が家以外にも、上組の何軒かの家が、障子が壊されたと聞きました。それぐらい爆弾が落とされたときは、爆風の衝撃が大きかつたのです。母はその後も紐で桟を直しながら使っています。母は、今でも3~4枚程、当時の障子が残っています。

### 伝えていく義務

戦時中、4年間ほど満州へと出征していた私の父

は、生前、何度もそのとおりの話を聞かせてくれました。

満州の寒さの厳しさ、い

つ命を落とすか分からぬ恐怖、そして、命を奪い合ったことの重さ、全てが「命がけの戦い」だつた。

あの爆弾投下から、そし

て終戦から68年の歳月が過ぎました。私は今も、あの戦争で経験したさまざまなものを見ています。

戦争を経験し、戦争の怖さを目の当たりにしてきた私が、そして、父から戦地の怖さを何度も聞かされてきた私だからこそ、この経験を次世代へと伝えていかなければ、「二度と同じ過ちを繰り返してほしくない」と願う、私たち戦争経験者の義務でもあると思うからです。



爆風で壊された障子の桟。折れていない箇所にも、至るところにヒビがあり、その爆風の衝撃を伝えている

突然の爆弾投下

昭和20年8月14日の午前9時過ぎのことです。その日はちょうど下大野大泉寺施餓鬼念仏の日でした。家の中に入ると突然、飛行機が上空を飛来する音が響き渡りました。私は母と一緒に外に飛び出し、空を見上げました。すると何十機、いやそれ以上の数のアメリカのB29の飛行機が連なつて、御開山方面から飛んできました。

飛行機が飛び去った後、私は父と近所の大人、子ども数人と一緒に山に登り、爆弾が落ちた場所を見に行きました。そこには5~6個以上の大きな穴、深さも3

セン。